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EL. Entre líneas (XEJX 1250 AM Radio Fórmula)  NT. Noticieros Televisa (XEQTV Galavisión) 

PIQ. Panorama Informativo Querétaro (97.9 fm Grupo 
ACIR) TVA. Hechos am, Canal 7 (TV Azteca) 

PC. Para Continuar (95.5 fm, Multimundo Radio) NC. Noticentro (XEKH 1020 AM Respuesta 
Radiofónica) 

AI. Al Instante  (Radio Capital 1450 am) V10. Visión 10 (Cable Com) 

MR. Magazine Radio (1120 AM Grupo ACIR)  

POLÍTICA 
No se puede caer en situaciones extremas de sospechosismo, comentó la Secretaria de educación 
Guadalupe Murguía Gutiérrez, quien sostuvo que cualquier persona tiene derecho de reunirse 
con quien sea. Destacó que no supo de la reunión de panistas en San Juan del Río a principios de 
semana  y consideró que este asunto no merece investigación alguna. (MR) 
 
La secretaria de educación Guadalupe Murguía, fue cuestionada sobre los adelantados que 
hacen reuniones muchas veces en horario de trabajo y sí se debería sancionar o no. (EL) 
 
Es muy temprano para los encartes o descartes  electorales, pues la reunión con panistas en San 
Juan del Río no es nada nuevo y por lo tanto no puede haber sanción ya que no se trató de una 
reunión política sino de carácter privado, aseguró el secretario de gobierno, Alfredo Botello 
Montes. (EL) 
 
Se blindarán los programas enfocados al desarrollo social para que no sean una prebenda, ni para 
partidos políticos, ni para nadie y desde luego se contempla concientizar a la gente para que 
denuncie los delitos de quien no acate esta orden, dijo el delegado de la SEDESOL, Gerardo Pérez 
Retana. (EL) 
 
Las cámaras no apoyarán a los adelantados, declaró Alejandra González Tostado, presidente de 
la cámara nacional de comercio. Sin embargo dijo que abrirán las puertas a quien se los pida para 
informar. Algunos de los que se han acercado, son los diputados, para hablar respecto a la reforma 
energética. (EL) 
 
LEGISLATURA 
Luego de manifestar que el congreso del Estado platicará con la entidad superior de fiscalización, 
para saber si el trabajador Rubén Estrella Peralta cayó en alguna irregularidad, al participar 
presuntamente en actos de apoyo a campañas proselitistas. El Presidente de la mesa directiva del 



congreso local, Alejandro Straffon Báez, dijo que por el momento no hay motivos para 
removerlo. (MR) 
 

ECONOMÍA Y NEGOCIOS 
En esta administración se han creado casi 100 mil empleos, lo que ubica a Querétaro en el tercer 
lugar nacional con un crecimiento del 7.5%, aseveró Renato López Otamendi, secretario de 
desarrollo sustentable, quien declaró que se planea terminar dicha administración con 380 mil 
trabajadores en total. (EL) 
 

EDUCACIÓN E INVESTIGACIÓN 
El coordinador de la comisión para la planeación de la educación superior, Alejandro Zaracho 
Luna, señala que la mitad de los estudiantes en la entidad eligen carreras saturadas, como 
derecho, y en las que posteriormente no encuentran trabajo en su profesión. (MR)  
 
En pocos meses se registrarán de 500 a mil maestros interinos, es decir, que están contratados por 
tiempo indefinido, informó la secretaria de educación en el estado Guadalupe Murguía, además 
de señalar que está situación se da más a nivel primaria. (EL) 
 
Cabeza. Se han logrado importantes avances para los maestros, pero se siguen dando contratos 
laborales que atentan contra el rendimiento laboral, comentó el Presidente de la comisión de 
educación de la Cámara de diputados, Oscar Arturo Rodríguez. (MR) 
 
Cabeza. La UVM campus Querétaro no puede estar al margen del desarrollo del Estado, dijo Silvia 
Rivera Damián, directora de la institución. Resaltó que en el 2009 la universidad abrirá más 
carreras especializadas en el área de la aeronáutica. (MR) 
 
Cabeza. Ayer en la UVM  se inauguró el 13er concurso nacional de mini robótica, en el que participa 
poco más de mil estudiantes de más de cien escuelas de educación superior del país. (MR) 
 
Cabeza. El software actual es tan amigable, que cualquier persona interesada en la robótica puede 
utilizarlos, afirmó Natalia Becerril, ganadora del primer lugar del concurso nacional de micro 
robótica 2007. Dijo que el único impedimento para participar es la creatividad. (MR) 
 
Cabeza. Durante la clausura del concurso nacional de mini robótica que se realizará hoy, se 
entregará la placa en que se nombra a San Juan del Río como la sede de este encuentro para el 
año próximo. (MR) 
 
Se pidió el 30 de abril en una escuela primaria, 80 pesos por cada alumno para la compra de 
regalos y hacer un festejo por el día del niño, pero finalmente no hubo nada. Si son 810 alumnos, 
se juntaron 64 mil 800 pesos. Lo deseable ahora es que entreguen cuentas y se sepa qué pasó con 
el dinero. (MR) 
 
El consejo mexicano para la acreditación médica, considera a la facultad de medicina de la 
Universidad Autónoma de Querétaro, como una de las mejores del país. (MR) 
 

SOCIEDAD 
Aurelio Olvera, presidente del patronato de las fiestas de Querétaro, informó que se comenzará 
en un mes con la construcción de los carritos alegóricos que se quemaron en días pasados y 
promete tenerlos listos puntualmente para las próximas fiestas navideñas. (EL) 
 
Cabeza. Inspectores de la PROFECO visitaron 88 centros nocturnos, bares, restaurantes y 
discotecas durante 2007. Detectaron que en 16 de ellas se violan los derechos de los 



consumidores. El delegado, Juan Enrique Urquidi, detalló que se encontró discriminación en el 
acceso, condicionamiento de mesas y servicio, además de bebidas adulteradas. (MR) 
 
Quejas. La gente esta preocupada por el paso deprimido en Felipe Ángeles y pide que se desasolve 
para que al empezar las lluvias no se inunde. (MR) 
 
Cabeza. Las viviendas que ofrece el INFONAVIT a los trabajadores, son pichoneras, malas y caras, 
señala el dirigente de la CTM. Jesús Llamas. Aseveró que sólo sirven para enriquecer a los 
mercaderes que lucran con las necesidades de la sociedad. (MR) 
 
Cabeza. El representante del INFONAVIT en Querétaro, Luis Carlos Córdoba, pidió que la CTM se 
sume a las acciones para tratar de dar un vivienda de calidad a los trabajadores. (MR) 
 
Carlos del Valle Rocha, comandante del honorable cuerpo de bomberos del Estado, informó que 
en lo que va del año, se han registrado 850 incendios en baldíos y que diariamente se presentan un 
total de 15 llamadas de emergencias. (EL) 
 

MUNICIPIOS 
Germán Borja García llamó la atención a personal de su gabinete que busca una candidatura 
para el 2009 y les dijo que tienen prohibido realizar reuniones con fines políticos, en su horario de 
trabajo. (NC) 
 
Entrevista. Ricardo Astudillo Suárez, regidor del Partido Verde en el municipio de Corregidora, 
presenta un acuerdo sobre 10 becas anuales, que ha trabajado desde el partido hace 4 meses. El 
problema hoy de adicciones es algo de lo que todos estamos enterados y ha rebasado en muchas 
instancias a la ciudadanía. Del 41% de las personas encuestadas en el municipio 
(aproximadamente 105 mil habitantes en total desde el 2005), en el rango de entre los 18 y 25 
años de edad, tienen algún problema de adicción. Son cifras alarmantes y como fracción del partido 
verde, quieren darle confianza a todos los jóvenes y padres de familia por eso se dieron a la tarea 
de hacer este proyecto, en el que quieren hacer una ampliación de presupuesto a la secretaría de 
desarrollo social, para contar con l0 becas anuales y que el consejo municipal contra las adicciones 
sea el encargado de definir quién califica para aplicar esta solución a la problemática que están 
viviendo. Se hace un acuerdo con la clínica Vida que está ubicada en Corregidora y que es 
especialista en adicciones como él alcohol, drogas, bulimia y anorexia. El mayor problema en 
Corregidora es el alcoholismo y por eso es que se trabajo en este proyecto. Esto todavía no se ha 
votado en cabildo, pero se va a presentar hoy ante los integrantes de la comisión de hacienda, en 
la que está el presidente municipal, Germán Borja. Ya conocen el proyecto y tiene mucha fe en 
que hoy que lo presente, le den el visto bueno y lo suban a pleno del cabildo. Los programas que 
manejan las becas serán para terapias grupales, psicológicas, con terapeutas en adicciones y juntas 
de narcóticos anónimos. Este mes debe de quedar definido este proyecto. (EL) 
 
Enrique Vega Carriles, alcalde del municipio de El Marqués, dijo que esta demarcación está 
creciendo enormemente hacia norte y el oriente, de manera significativa, por lo que aseguró, se 
trabaja fuertemente en la delimitación de zonas industriales, habitaciones y ecológicas. (EL) 
 
Hay una iniciativa en el congreso del estado para reformar la ley del impuesto predial para que las 
madres solteras que sean dueñas de la casa, paguen sólo un día de salario mínimo. Al respecto, el 
edil de El Marqués, Enrique Vega Carriles, aseguró que no repercutirá ya que solo dejaran de 
ganar un poco, puesto que la mayor parte del impuesto es por las nuevas colonias industrias y 
comercios. (EL) 
 
Entrevista. Edgardo Piña Mancilla, Alcalde De Pedro Escobedo, reitera la invitación a la feria del 
grano y la cantera. Comenta que se quiso dar un giro a la feria, para difundir aspectos científicos y 



por ello se invitó a la UNAM y al Politécnico. El acceso a la feria para menores de 12 años es gratis 
y para adultos es de 35 pesos que incluye, por supuesto el pabellón científico. En la feria habrá 
también cultura, espectáculos, alimentos, obras realizadas por los cantereros de Escolásticas y 
diversión. Hoy se presenta Emanuelle a las 9 de la noche. Luis Meza Arcos, del museo de ciencias 
Universum de la UNAM, comenta que traen a la feria, talleres de ciencia, para que los niños y 
jóvenes armen prototipos; se busca acercarlos a la ciencia, mediante una experiencia que abarque 
todos los sentidos. Van a armar dinosaurios y cocodrilos; También van a armar una pelota con sus 
propias manos. Juan Antonio Juárez y Isidro Ramírez, del planetario Luis Enrique Erro, 
comentan que traen seis telescopios a la feria, para observar el sol, Marte, saturno, por supuesto la 
luna a detalle y otros objetos en el cielo; incluso se llegan a ver galaxias. También traen películas 
que hablan sobre el espacio y el sistema solar. Los equipos que traen son semiprofesionales, pues 
los profesionales son muy grandes. Habrá astrónomos que estarán explicando a la gente lo relativo 
a las galaxias, sus nombres y cualquier detalle. La observación podrá hacerse a partir de las 5 de la 
tarde y no es sólo para niños, los adultos pueden también participar. (MR) 
 
Con el objetivo de mejorar la circulación vial en San Juan del Río el CONCYTEQ apoya al municipio 
para realizar un estudio de origen-destino, dio a conocer el director del consejo, Alejandro 
Lozano. (NC) 
 

ECOLOGÍA Y SALUD 
Ya se firmó el convenio para que los automóviles queretanos puedan circular en el Distrito Federal 
con la calcomanía doble cero; sin embargo no implica que en el estado se vaya a contemplar la 
aplicación del programa “Hoy no circula” dijo el secretario de gobierno Alfredo Botello Montes. 
(EL) 
 

LABORAL 
Desde las 7 de la mañana, los trabajadores de diversos sindicatos se dieron cita frente a la 
Alameda Hidalgo para organizar a los más de 100 contingentes que marcharon por las calles de la 
ciudad, en conmemoración al día del trabajo. (EL) 
 
En representación del Gobernador Francisco Garrido, la secretaria de educación, Guadalupe 
Murguía Gutiérrez  y el Secretario del trabajo, Rafael Camacho Sandoval, participaron en el 
desfile conmemorativo del día del trabajo, en el cual se dieron cita, según el reporte oficial, entre 8 
y 12 mil trabajadores. Entre las posturas del sector obrero, se mostró el rechazo a la ley del 
ISSSTE, a la privatización de PEMEX y se planteó la petición de homologar las pensiones de 
jubilados con las de los trabajadores en activo. (MR) 
 
Entre 12 y 14 mil trabajadores participaron en el desfile del 1° de mayo, donde se reconoció que 
las demandas de mejoras salariales y mejores condiciones laborales son justas y tienen que ser 
escuchadas y defendidas, aseguró el secretario del trabajo Rafael Camacho Sandoval. (EL) 
 
Más de cien organizaciones se congregaron ayer en la mañana a partir de las 8, con una escasa 
asistencia de gente para observar el desfile. (MR) 
 
Es lamentable que se siga discriminando a las personas indígenas en el sector laboral, debido a que 
perciben una remuneración económica menor que el resto de la clase trabajadora, señaló el 
Presidente de la comisión de asuntos indígenas de la cámara de diputados, Magdaleno Muñoz. 
(MR) 
 
El Sindicato paz y trabajo del ramo textil, también participó en el desfile. A más de un año de huela 
en lanas Merino, los 146 trabajadores demandaron solución  al conflicto y el pago de salarios y 
prestaciones. (MR) 



 
Se han llevado a cabo 6 paros técnicos en lo que va del año; sin embargo la huelga de la textilera, 
Lanas Merino, que lleva más de un año, es la que más preocupa, ya que es un paro federal, 
informó Rafael Camacho Sandoval, secretario del trabajo. (EL) 
 
Cabeza. En lo que va del año se han registrado seis paros técnicos, lo que es calificado como 
preocupante  por la secretaría del trabajo, ya que es reflejo de la desaceleración económica en 
Estados Unidos. En el primer trimestre del año se generaron 10 mil de los 30 mil empleos 
proyectados para este año. (MR) 
 
La CTM en Querétaro está cuarteada y desarticulada, aseguró el Secretario  adjunto, Ceferino 
Ramírez, quien desconoció a Jesús Llamas como líder, por no defender los derechos de los 
trabajadores. (MR) 
 
Ceferino Ramírez, secretario adjunto de la sección 1 de la CTM, señaló que el descontento con 
Jesús Llamas Contreras, se debe a que no hubo convocatoria, ni pronunciamiento alguno para el 
cargo. (EL) 
 
Actualmente la CTM no tiene un dirigente estatal acreditado, pues Jesús Llamas Contreras, 
quien actualmente es secretario general de la CTM, no es líder de la federación de un sindicato 
formalmente, ya que este proceso se encuentra impugnado por sus irregularidades, aseguró el 
secretario del trabajo, Rafael Camacho Sandoval. (EL) 
 
Si Rafael Camacho Sandoval no ayuda, que tampoco estorbe, pide el dirigente de la CTM, 
Jesús Llamas, en el acto conmemorativo del día del trabajo, efectuada en  las instalaciones de la 
central obrera. (MR) 
 
Cerca de 3 mil trabajadores participaron en el desfile del día del trabajo en Corregidora. Los 
trabajadores demandaron entre otros puntos, un trato digno por parte del IMSS. El Alcalde 
Germán Borja García aseguró que ya se cuenta con un terreno  de 13 mil metros, para comenzar 
la construcción de una nueva clínica del IMSS. (MR) 
 
Empresarios de diversos ramos en Querétaro, consideran que la situación de los trabajadores es 
favorable, los empleos son bien pagados y se genera un buen número de plazas laborales. (MR) 
 
El plantón frente a palacio de gobierno que integrantes de los sindicatos nacionales del IMSS y la 
UNAM, anunciado como un desfile alternativo, se diluyó luego de que se adhirieran los delegados 
sindicales y algunos decidieran participar en el desfile del día del trabajo. (MR) 
 
Sindicalizados trabajadores del seguro social en Querétaro, decidieron no participar en la marcha 
del día del trabajo y hacer su propia manifestación a las afueras de  Plaza de armas, aunque según 
Dolores de la Torre Valdez, secretaria general de la sección XXIII, debido a que algunos 
compañeros sí decidieron participar en la marcha, la manifestación tuvo que suspenderse. (EL) 
 
Cabeza. La Secretaria general de la sección XXIII del Sindicato naciónal de IMSS, Dolores de la 
Torre, dijo que están en pláticas con el gobierno federal, para incrementar las plazas necesarias 
para dar mejor servicio. Apuntó que de no llegar a un acuerdo, podrían realizar movilizaciones. 
(MR) 
 
Además de PEMEX, también se están comenzando a privatizar las carreteras federales, lo cual 
afectará de manera importante al pueblo mexicano, aseguró Jorge Castillo, miembro del sindicato 
del CAPUFE. (EL) 
 



Las empresas que hayan generado utilidades, tienen hasta el 30 de mayo para entregar la parte 
que le corresponde a los trabajadores, indicó Rafael Camacho Sandoval, secretario del trabajo, 
quien aseguró que hasta el momento no ha habido reclamos. (EL) 
 
Cabeza. No se sancionará a las empresas que no entreguen reparto de utilidades, ya que si no se 
genera, no hay obligación de entregarlas, dijo el Secretario del trabajo, Rafael Camacho 
Sandoval. (MR) 
 
No importa el tamaño de la empresa, todas tienen la obligación de pagar a los trabajadores lo 
correspondiente a las utilidades antes del 31 de mayo, aseguró el delegado de la secretaría del 
trabajo y previsión social, Alejandro Lozano Vásquez. (EL)  
 
Se estima que la reducción en la prestación de las utilidades de este año, será de alrededor del 
12% debido a las pérdidas por los atentados que se registraron en las instalaciones de PEMEX el 
año pasado, dijo el delegado de la secretaría del trabajo y previsión social, Alejandro Lozano. 
(EL) 
 
Sondeo. Para los trabajadores de Querétaro, el 1° de mayo no fue de fiesta sino de lucha y 
protesta así lo expresaron quienes asistieron a la marcha conmemorativa al día del trabajo a 
manifestar sus demandas. (EL) 
 
Sondeo entre algunos queretanos que se dieron cita para presenciar el desfile del día del trabajo. 
Mencionaron que ese día representa para ellos un día al que los trabajadores tienen un merecido 
descanso y ponen en manifiesto sus necesidades y exigencias. (EL) 
 

JUSTICIA Y SEGURIDAD 
Esta madrugada, la policía encontró una camioneta incendiada en la comunidad de tierra blanca en 
El Marqués. Al interior había una persona que se quiso hacer pasar como calcinada nada más. Sin 
embargo, a unos kilómetros se encontraron casquillos de R-15 y AK-47, lo que hace pensar que hay 
vinculación entre ambos hechos. (MR) 
 
Cabeza. El gobierno del municipio de Querétaro está atento ante los comunicados del EPR, en los 
que se amenaza con atacar algún punto del Estado, dijo el secretario de gobierno, Jorge Luis 
Alarcón Neve, quien aseguró que se tiene la infraestructura suficiente para prevenir cualquier 
acción de este grupo. (MR) 

 


